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公造部工作人員昨日掩蓋巴西市尼蕊亞謹諾國際機場附近出現的大坑。

美軍新陸基飛彈系統登陸我國
第一島鏈首現蹤

本報綜合外電報道：據美國《海軍新

聞》報導，美國陸軍的新型陸基飛彈發射系

統登陸菲律濱北部國土，這款首次在第一島

鏈現蹤的系統，正在參與美菲陸軍為期2週的

「堅盾」聯合演習。

這 套 中 程 能 力 陸 基 飛 彈 發 射 系 統 又

稱為「泰風武器系統」（Typhon Weapons 

System），可搭載「戰斧」巡弋飛彈和「標

準六型」（SM-6）飛彈。

此系統是美國洛克希德馬丁公司所設

計，採用海軍MK-41垂直發射系統，加以修

改後用於陸基作戰。

這些發射系統是構成美國陸軍新的多領

域特遣隊的核心要素之一；該部隊主要用來

因應俄羅斯和中國造成的廣泛威脅。

根據海軍新聞，泰風武器系統從菲律濱

呂宋島北部一座不具名的飛機場登陸，參與

美菲陸軍2024年「堅盾」（Salaknib）聯合軍

演。泰風武器系統部署在北呂宋，其飛彈射

程不僅能涵蓋整個呂宋海峽，也能抵達中國

沿海和共軍在南海的多處基地。

美國陸軍新聞稿寫道，部署泰風武器系

統「目的是提升菲律濱的海上防禦能力，同

時強化美菲同盟的協同工作能力與戰備」。

稱不偏袒任何南海主權聲索國

星洲外長盼各方保持溝通渠道暢通
本報訊：據《聯合早報》報道，南中

國海局勢緊張之際，新加坡外交部長維文重

申必須遵循國際法，並希望各方保持暢通的

溝通渠道，維護地區和平與穩定。維文也強

調，領導人交接不會對我國的外交政策、對

亞細安的貢獻，以及進一步深化與菲律濱的

關係帶來任何改變。

出訪菲律濱的維文星期二（4月16日）在

馬尼拉與菲律濱外長馬納洛召開聯合記者會

時闡述上述立場。

兩名外長談到南中國海近期的局勢變

化。維文強調新加坡作為一個小型城市國

家，必須相信國際法治的重要性，因為若國

際社會奉行弱肉強食原則，強者可以為所欲

為，弱者只能承受痛苦，那新加坡和菲律濱

的未來將非常暗淡。

維文重申新加坡不是南中國海主權聲索

國，「我們在互相競爭的領土和海洋主權聲

索方面不偏袒任何一方。我們希望各方保持

順暢的溝通渠道，維護地區和平與穩定」。

有菲律濱記者提問，為何亞細安國家未

能一致譴責中國在南中國海的行為。維文在

回答時強調，雖然不是所有亞細安國家都是

南中國海主權聲索國，但亞細安作為一個整

體與南中國海所發生的一切都有利害關係。

如果南中國海緊張局勢升級，或發生碰撞或

爆發軍事行動，都會損害和阻礙國際貿易，

提高航運保險成本，推高區域經濟體的通

脹，並打擊人們的信心。

他強調的第一點是，維護南中國海和

平穩定最為重要。其次，必須認識到主權問

題極難解決，有時候會需要超過一代人來化

解，但主權紛爭不一定要演變為衝突，新加

坡繼續主張和平解決爭端，避免使用威脅或

武力來解決非常難處理的長期問題。

維文也指出，沒有一個亞細安國家希

望成為任何一個大國的代理人或附庸國，在

這個問題上亞細安是一致的，因此亞細安需

要有能力對內處理各成員國的不同現實，對

外處理各成員國的不同應對方式，同時認識

到必須保持團結、凝聚力和亞細安的中心地

位。

維文呼籲維護所有國家在南中國海航

行和飛行自由的權利，支持根據公認的國際

法原則，包括《聯合國海洋法公約》，以和

平方式解決爭端。南中國海主權糾紛由來已

久，中國、馬來西亞、菲律濱、越南和汶萊

都聲索南中國海全部主權或部分主權權益。

兩名外長也重點探討如何在綠色經濟和

能源領域加強合作，例如建立一個符合《巴

黎協定》第六條的碳信用市場，以及推進建

設亞細安電網等。

新加坡外交部發聲明說：「雙方就如何

進一步擴大雙邊合作，尤其是在人文交流、

碳信用、可再生能源和亞細安電網方面進行

富有成果的討論。」

華裔律師擔任高院女發言人
本報訊：大理院週二任命了新任首席通

訊官和首位女性發言人。

根據大理院的聲明，多平台記者兼律師

邁克爾．「邁克」．納瓦洛將擔任首席通訊

官。

同時，加蜜爾．丁（音）將擔任大理院

發言人，這是女性首次被任命該職位。

納瓦洛將於8月1日起擔任大理院通訊辦

公室主任，加蜜爾．丁將立即上任，擔任大

理院發言人辦公室主任。

大理院表示，在被任命之前，納瓦洛是

一名資深記者，在ABS-CBN工作了8年，採訪

人權故事和司法新聞。

他於2017年獲聯合國選為Reham al-Farra

研究員，並作為團隊成員獲得了2017年亞洲

出版商協會人權報告獎。

納瓦洛也四次參加了由媒體自由與責

任中心組織的海棉．王彬新聞研討會，並於

2023年獲得了媒體自由與責任中心頒發的傑

出獎。

他於2005年以優異成績畢業於菲國立大

學大眾傳播學院，並於2009年在菲國立大學

法 學 院 獲 得 法 學 博 士 學

位。

他目前是華盛頓特區

國家民主基金會民主研究

國際論壇的雷根—法塞爾

民主研究員。

同時，大理院表示，

加蜜爾．丁在法院工作了

11年以上。

在2012年，加蜜爾．

丁從法學院畢業後，開始

了 她 在 大 理 院 的 職 業 生

涯，擔任公共資訊辦公室

的新聞分析師。

2 0 1 2 年 通 過 律 師 資

格考試後，她成為法院行

政官辦公室的行政助理，

並於2021年成為大理院大

法官馬計斯的司法幕僚主

管。她於2005年在馬尼拉黎拉薩大學獲得哲

學學士學位和法律管理學士學位。

2012年在馬尼拉亞典耀大學法學院獲得

法學博士學位，並於2007年在馬尼拉黎拉薩

大學獲得哲學研究碩士學位。

她目前在英國倫敦的倫敦政治經濟學院

攻讀法學碩士學位，並等待畢業。

海軍：

西菲海出現更多中國船隻
本報訊：菲海軍一名高級官員週二表

示，在西菲律濱海的五個島礁的水域發現了

大約55艘不同類型的中國船隻。

海軍的西菲律濱海發言人特里尼達準將

在計順市亞銀那洛軍營舉行的新聞發布會上

說，兩艘中國海警船和24艘中國海上民兵船

在黃岩島附近。

同時，在仁愛礁附近發現了一艘中國海

警船和5艘中國漁船在仁愛礁；一艘中國海警

船和十九艘中國海上民兵船在希望島（中業

島）附近；兩艘中國海上民兵船在馬歡島附

近。

特里尼達說，截至週一下午，錄得了這

一數字，高於4月10日在西菲律濱海發現的

四十五艘中國船隻。

他說：「他們的活動是多種多樣的。」

他指出有些船是靜止不動的，而另一些船則

在移動或巡邏。

軍方將調查
加牙鄢中國留學生
本報訊：菲武裝部隊週二表示，它將與

菲國警密切合作。菲國警正在調查加牙鄢省

高校中國留學生激增的報告。

菲律濱接受外國留學生，並向在高等教

育機構就讀的學生發放學生簽證。申請學生

簽證的申請人可能需要提交高等教育署、國

調局和他們學校的證明文件。

菲武裝部隊發言人巴迪惹上校說：「菲

武裝部隊認真對待任何報告，所以我們正在

調查此事，但就治安問題而言，這是菲國警

的任務，所以我們將與他們密切合作。」

她說，菲國警將負責調查。

她補充說：「我們將聽從我們在該地區

的部隊就如何處理局勢提出的建議。」

菲國警表示，這些中國留學生是受高等

教育署邀請的。

菲國警公共信息辦事處代理主任法哈多

說：「加牙鄢省，特別透過高等教育署，為

他們所謂的國際化打開了大門，歡迎外國學

生來加牙鄢省學習。這是當地政府努力的一

部分，推動加牙鄢經濟發展的舉措之一。他

們說沒有什麼可擔心的，因為這些都是有適

當手續的外國留學生，有相應的文件。」

她補充說：「即使在其他地方，也有可

能發生類似的情況，包括對所謂的中國留學

生的存在進行查證，但我們被告知，這些都

是合法的，而且都是有根據的，因為這些是

高等教育署邀請的。」

眾 議 員 約 瑟 夫 ． 「 喬 喬 」 ． 拉 拉

（Joseph “Jojo” Lara）在較早前向眾議院提

交了一份決議，調查據稱中國留學生湧入該

省學校的情況，稱這一事態發展「非常可疑

和令人擔憂」。

加牙鄢是卡米洛奧西亞斯海軍基地和拉

洛機場的所在地，這兩個基地已被確定為加

強防務合作協議站點，美國軍方可以在那裡

部署和安置人員和物資。

同時，加牙鄢省長曼巴在聲明中說，該

省的中國留學生是合法入境的，持有適當的

簽證，因為菲律濱高等教育署和中國學習機

構的合作，中國留學生在該省的高等學校學

習。

曼巴的辦公室於4月16日發布聲明說：

「高等教育署與教育部在2019年就此簽署了

一份協議備忘錄，目前仍在實施中。」

省長辦公室也消除了有關留學生湧入與

西菲律濱海緊張局勢有關的懷疑。

省長辦公室表示：「曼巴省長也明確表

示，沒有具體的依據將在這裡學習的外國學

生，尤其是中國留學生，與西菲律濱海問題

聯繫起來。」

厘務局延長
電商報稅期限

本報訊：厘務局週二表示，已延長了線

上賣家申報預扣稅的截止日期。

厘務局在聲明中表示，申報期限已延長

90天，即延長至2024年7月24日。

厘務局對線上賣家透過網上買賣平台和

數位金融服務進行的交易實施預扣稅制度。

厘務局表示，在考慮了私營部門的要求

後，批准了延期。

厘務局長魯馬義表示：「卡我們優秀

的納稅人服務包括傾聽不同階層人民的不

滿。」

鼓勵倒馬被指煽動叛亂
司法部令調查亞描禮斯

本報訊：司法部週二表示，將對眾議員

亞描禮斯展開調查。此前，亞描禮斯曾敦促

菲國軍方「撤回」對總統小馬科斯的支持。

司法部部長黎穆惹說：「我已下令對眾

議員亞描禮斯的言論展開調查，以確定其是

否已上升到煽動叛亂、煽動煽動叛亂甚至叛

亂的程度。」

上週末，亞描禮斯敦促菲武裝部隊撤回

對小馬科斯的支持，迫使他下台。

亞描禮斯的眾議員同僚要求當局檢控

他，稱其言論「具有煽動性」。

黎穆惹提醒亞描禮斯「按照倫理、道德

和民族主義的最高標準行事，避免發表與眾

議員身份不符的言論。」

同時，國防部表示，菲武裝部隊仍然

致力於「在總司令小馬科斯的領導下維護憲

法」。

國防部長趙多洛說，亞描禮斯的聲明

「除了可能的刑事調查外，不會有任何意

義。」

菲武裝部隊週一在回應亞描禮斯的呼籲

時，重申將嚴格遵守指揮系統。根據1987年

憲法，小馬科斯是菲國軍隊指揮系統的最高

領導人。

亞描禮斯週二為自己的言論進行了辯

護，稱其言論既不具煽動性，也不屬於可需

要在眾議院進行道德調查的擾亂行為的定

義。

他說：「發生在北納卯的事件是憲法保

護的言論和集會自由權利的一部分。行使憲

法權利如何會被視為煽動性或行為不檢？為

什麼我不能說出來呢？」

大岷署：
開始對電單車開罰單
本報訊：大岷區主要道路禁止電動自行

車、電動三輪車和其他類似車輛的禁令已如

期生效，但大岷發展署表示，在4月17日之

前，將不會開出交通違規罰單。

在4月15日週一的新聞發布會上，大岷

發展署長阿特斯表示，不開罰單是考慮到一

些團體正在罷工，以及該機構的資訊宣傳活

動。

阿特斯說，「至於電動三輪車和電動自

行車，今天開始實施。但我們現在還不會開

罰單。我們只會訓誡違規者。這是資訊宣傳

活動的一部分，考慮到正在進行的運輸業罷

工。」

他強調：「但這並不意味著它們可以

在這些道路行駛。它們仍然被禁止在這裡行

駛。我們不會開罰單，並會告訴你離開。」

據阿特斯稱，資訊宣傳將持續到4月16

日。因此，大岷發展署將於17日（週三）開

始會開出交通違規罰單。

較早前，大岷發展署表示，違規者將被

罰款2500披索，但對於那些沒有執照或沒有

車輛登記文件的人，他們的車將被扣。

根 據 大 岷 發 展 署 先 前 發 布 的 通 知 ，

e-bikes, e-trikes, tricycles和類似車輛禁止在以

下道路上行駛：

Claro M. Recto Avenue, Manila

President Quirino Avenue, Manil

Araneta Avenue, QC

Epifanio Delos Santos Avenue

Katipunan/C.P. Garcia, QC

Southeast Metro Manila Expressway

Roxas Boulevard

Taft Avenue

Osmeña Highway

Shaw Boulevard

Ortigas Avenue

Magsaysay Boulevard/Aurora Boulevard

Quezon Avenue/Commonwealth Avenue

A. Bonifacio Avenue

Rizal Avenue

Del Pan/Marcos Highway/McArthur Highway

Elliptical Road

Mindanao Avenue

Marcos Highway

Boni Avenue

España Boulevard

被問及與杜特地關係
小馬回答「很複雜」
本報訊：小馬科斯總統週一被問及他與

杜特地家族的關係時，回答「很複雜」。

不過，他表示，他與副總統莎拉．杜特

地的工作關係保持不變。

他說 :「我和莎拉接觸最多，在競選期

間和大選之後，我們彼此的關係並沒有真正

改變。」

他還說，在所有爭議中，副總統選擇專

注於她的工作。


